



PRESENTACIÓN DEL RECORRIDO

## Más de mil participantes en la cabalgata de Teruel

El nuevo parque del barrio del Carrel será el origen del cortejo de este año

Los gigantes Diego e Isabel se incorporan al desfile por los 800 años de los Amantes

EL PERIÓDICO  
eparagon@elperiodico.com  
TERUEL

El desfile de los Reyes Magos en Teruel incorpora nuevos lugares en el recorrido y novedades en las organizaciones participantes, que ascenderán al millar de personas, según detalló ayer el concejal de Fiestas, Javier Domingo. Así, está previsto que los Reyes lleguen al nuevo parque con el que cuenta el barrio del Carrel sobre las 17.00 horas y media hora más tarde se iniciará el recorrido.

Este año se incorpora Atadi, organización que da servicio a personas con discapacidad, que está ultimando los detalles de la carroza. De este modo, se pretende «avanzar en la normalización y la integración de las personas con discapacidad intelectual», según expuso Irene Arroyas, directora del centro Atadi en Teruel.

Dentro de los actos de conmemoración de los 800 Años de los Amantes, destaca como novedad la participación de los gigantes de Diego e Isabel, que se incorporarán a la cabalgata en la zona de la Nevera, una participación que agradeció Javier Domingo debido al gran esfuerzo que supone llevar a los gigantes de los Amantes durante casi todo el recorrido.

**CALLES Y VEHÍCULOS** // La cabalgata partirá desde Ciudad Escolar (pistas de atletismo) y recorrerá las calles Santa Amalia, carretera de Alcañiz, Puente Nuevo, rondas Dámaso Torán y Ambeles, Viaducto Nuevo, Míguel Servet, José Torán, Ruiz Jarabo, plaza Playa de Aro, Sanz Gadea, plaza de la Constitución, avenidas de Aragón y Sagunto, Viaducto Nuevo, Ronda Ambeles, Portal de Valencia, plaza y calle de San Juan, Plaza del Torico y calle Nueva para finalizar en el paseo del Óvalo tras un recorrido total de 4,5 kilómetros.

Participarán 58 vehículos (dos más que el año pasado) y 16 grupos a pie (cuatro más que el año pasado), lo que sumarán más de mil personas.

Tras el recorrido, los Reyes Magos recibirán a los niños en el Belén viviente de la plaza del Seminario, que se inaugura hoy a las 19.30 horas. En esta ocasión, con la colaboración del grupo de teatro Albishara y la actuación de la

### regalo

#### SE REPARTIRÁ JAMÓN DE TERUEL

Como ya hiciera el año pasado, la Denominación de Origen Jamón de Teruel repartirá lonchas de jamón en diferentes puntos del recorrido. «Sabemos que los Reyes Magos llevaron al Niño Jesús oro, incienso y mirra, y estamos seguros de que si en aquellos tiempos hubiera habido jamones también le habrían llevado uno», explicó ayer Ricardo Torres, director de comunicación de la DO Jamón de Teruel. Torres recordó la importancia de esta iniciativa para fomentar el consumo de jamón en los niños, «un alimento de lo más saludable». Durante el trayecto se repartirán, además, 2.800 kilos de caramelos sin gluten, 10.000 piruletas con forma de corazón y 33 kilos de carbón, todo ello también sin gluten. Además se lanzarán 1.300 kilos de confeti y se entregarán más de 20.000 pequeños juguetes, según informó el concejal de Fiestas del ayuntamiento turolense, Javier Domingo.



Concejales y representantes de asociaciones, ayer, con los pajes reales.

Rondalla Santa Emerenciana.

El desfile no será la única actividad que se desarrollará el viernes en la capital turolense. Previamente, la misma plaza del Seminario acogerá, desde las doce del mediodía y hasta las dos de la tarde, la programación de *Juega y diviértete en el portal de Belén*.

En ella, tendrán cabida diversas actividades pensadas para el disfrute de los más pequeños.

Además, la alcaldesa de Teruel Emma Buj, recibirá a sus majestades a las ocho y media de la tarde, antes de que los Magos adoren al niño Jesús. A partir de la medianoche, la plaza de la Glorieta ac-

### MÁS DE TRESCIENTOS PARTICIPANTES

## El juego y la fantasía presidirán el recibimiento a los Reyes en Huesca

Una exposición fotográfica repasará 25 años de cabalgata

EL PERIÓDICO  
HUESCA

la cabalgata de Reyes Magos centrará su temática en la imaginación, la fantasía y los juegos para grandes y pequeños, según el ayuntamiento oscense. El desfile, que lleva por lema *Me pido jugar*, contará con más de 300 participantes, entre ellos, clubs de tiempo libre y asociaciones, y más de 60 actores profesionales y amateurs de los Talleres Municipales de Teatro y Danza.

El desfile comenzará a las 18.00 horas en la avenida Monreal, continuará por el Coso Alto y los Porches de Galicia, y concluirá en la plaza de Navarra con un espectá-

culo de luz y sonido ante el Casino, que dirige de nuevo Jesús Arbués, y que el año pasado introdujo elementos innovadores que le dieron un protagonismo especial. «Se mantendrán algunos elementos y se introducirán novedades como cada año para que esa noche niños y adultos tengan un momento especial de magia e ilusión», expuso Arbués.

El broche final lo pondrá un espectáculo de Pirotecnia Oscense que, en esta ocasión, estará acompañado de música en uno de los actos de mayor afluencia en el que se han llegado a congregar hasta 8.000 personas.

La compañía Lagarto Lagarto se encargará de la dirección artística de la cabalgata, cuyos miembros cumplen 25 años en el proyecto del desfile de los Reyes Magos, primero como Asociación



Primer plano del rey Melchior, durante la cabalgata de Reyes celebrada el año pasado en Huesca.

Albahaca, impulsada por Amparo Nogués y, desde 1999, incorporando también a Alfonso Palomares y ya bajo el nombre de Lagarto Lagarto.

Enmarcada en este aniversario, se ha organizado una exposición fotográfica retrospectiva en

la que se reflejará la transformación y evolución de la cabalgata durante los últimos 25 años. Puede verse, desde el pasado 27 de diciembre y hasta el 7 de enero, en la plaza Luis López Allué.

La cabalgata es una de las actividades más multitudinarias

de las fiestas navideñas pero el ayuntamiento programa otras muchas propuestas de ocio infantil durante estas fechas, como el Guirigay, en el Palacio de Congresos o las actividades impulsadas desde el Área de Turismo del Ayuntamiento de Huesca.



Aragón

AYUNTAMIENTO DE TERUEL



gerá la carpa de Reyes.

Desde el consistorio de la ciudad recuerdan a los asistentes a la cabalgata que deberán permanecer en las aceras y no bajar a la calzada cuando pasen las carrozas con el fin de evitar cualquier accidente en un día que esperan «feliz e inolvidable». ≡

Además, se han retomado las visitas *Huesca es un cuento*, guiadas por una princesa y dirigidas al público infantil, desde los días 30 y 31 de diciembre y 2, 3 y 4 de enero a las 12.00 horas en la Oficina de Turismo. Además se programan visitas guiadas turísticas con animación y belenes el 5 de enero, a las 11.00 horas, con salida desde la Oficina de Turismo.

Desde ayer, los pajes reales ya están en Huesca para recoger todas las cartas para los Reyes Magos. La cita hoy es en el Casino oscense de 12 a 13.30 y de 17 a 20 horas.

**BARBASTRO** // Por otra parte, la cabalgata de los Reyes Magos llega este año con novedades a Barbastro: adelanta media hora su salida, recorta su recorrido y establece cuatro paradas, que estarán señalizadas, para que los niños suban a hacer sus peticiones. Además, contará con sorpresas protagonizadas por los más pequeños.

Melchor, Gaspar y Baltasar, acompañados de una treintena de pajes y de diferentes grupos de animación, recorrerán las calles del centro de la ciudad, haciendo las delicias de los niños. ≡

## +desfiles

### MÚSICA Y REINAS MAGAS EN OLIVER

La cabalgata del barrio Oliver de Zaragoza llevará mañana, a partir de las 17.30 horas, a los Reyes y Reinas Magas por las calles del distrito. Los chicos del centro de Tiempo Libre, el grupo de música Bucardo Folclore Aragonés y el grupo de animación Coscorrón animarán el evento. El desfile partirá desde el centro cívico Manuel Vázquez Guardiola, en la calle Antonio Leyva. Cuando finalice, sobre las siete de la tarde, el mismo centro también acogerá la recepción de los Reyes. En este recinto, niños y mayores podrán subir a dejar sus cartas y charlar con los protagonistas, quienes obsequiarán a los asistentes con caramelos.

### HASTA UTRILLAS, EN TREN MINERO

Los Reyes magos llegarán el próximo viernes, a las seis y media de la tarde, a Utrillas en un tren minero comandado por una histórica locomotora a vapor de 1903. Tras ello, se subirán a sus carrozas para realizar la tradicional cabalgata por las calles de la localidad. A este desfile se unirán los pajes reales y diferentes asociaciones, que amenizarán la cabalgata con disfraces y animación. Tras la llegada a la nave de fiestas de Utrillas, se realizará la lectura de bienvenida a sus majestades. A continuación empezará la entrega de juguetes, en la que se llamará a los niños para que reciban los regalos de las manos de los Reyes Magos.

### FUEGO Y NIEVE EN CANDANCHÚ

La tradicional bajada de antorchas recibirá este viernes, a partir de las cinco y media de la tarde, a sus majestades en Candanchú. Este descenso, que llevarán a cabo aficionados al esquí por la pista del Tobazo, comenzará a las seis y media de la tarde. Posteriormente, en torno a las 18.45 horas, los Reyes Magos llegarán a Pista Grande, donde harán entrega de sus regalos a aquellos niños que acuden a la cafetería. Además, durante hoy y mañana un paje real llegará en moto de nieve para recoger los deseos de los más pequeños entre las cinco y las ocho de la tarde. Tras ello, se podrá disfrutar de un chocolate caliente.

## SORTEO EXTRAORDINARIO DE ENERO

# Los aragoneses, séptimos en gasto para 'El Niño'

Hay consignados 28,43 millones de euros en lotería, 21,7 por habitante

El primer premio ha tocado 10 veces en la comunidad, ninguna de ellas en Huesca

EL PERIÓDICO  
eparagon@elperiodico.com  
ZARAGOZA

Los aragoneses ocupan el séptimo lugar en la lista de españoles que más juegan de media en el Sorteo Extraordinario de El Niño, con 21,73 euros por habitante y 28,43 millones de euros consignados en total. En cuanto a las provincias aragonesas, Teruel, con 3,7 millones de euros consignados, es la que más juega, 27,17 euros por cada habitante, mientras que los oscenses dedican 26,75 euros por persona (5,9 millones en total) y los zaragozanos, 19,78 euros, hasta alcanzar los 18,7 millones.

La comunidad ha sido agradecida con el primer premio en diez ocasiones desde que comenzó este sorteo, en 1941, aunque nunca ha caído en Huesca. En Zaragoza capital ha tocado seis veces (en 1953, 1955, 1963, 1964, 1965 y en el 2016), en Épila en 1990, en Teruel en 1963 y 1983 y en Alcañiz en 1987.

Las cifras para el sorteo de este año suponen un aumento de cinco millones de euros sobre los 23,3 gastados el año pasado, y de 10 euros por persona, ya que el año pasado eran 17,84 euros de media.

A nivel nacional, para el sorteo de este año, que se celebrará en Ávila el próximo sábado, 13 de septiembre, a las 12.00 horas, hay consignados 846 millones de euros, con una media de 18,1



Las tablas donde se colocan los premios del sorteo.

### El cero, la terminación más frecuente del 'gordo'

Desde 1941, cuando comenzó este sorteo extraordinario de enero, el cero ha sido la cifra más repetida en el primer premio, que da derecho al reintegro de los boletos que acaben en el mismo número. Han sido 21 años en los que el número agraciado terminaba en esta cifra. Le siguen el siete, con 14 repeticiones, el nueve, con 13, el cuatro, con 12, el cinco y el seis, con 10 cada uno, el uno y el dos, con 9 y el ocho, que curiosamente ha salido en 8 ocasiones. El menos habitual ha sido el tres, con 6.

por habitante. De ellos está previsto que se repartan 700 en premios, aunque unos 150 irán para Hacienda.

El primer premio está dotado con dos millones de euros por serie; el segundo con 750.000 euros y, el tercero, con 250.000 euros por serie.

Es decir, que por cada décimo (que cuesta 20 euros) del primer premio se ganan 200.000 euros; por cada décimo del segundo, 75.000 euros; y por cada décimo del tercero, el premio es de 25.000 euros.

Un año más, los castellanoleoneses son los españoles que más juegan de media en este sorteo de lotería y, por tanto, la comunidad a la que Loterías y Apuestas del Estado (LAE) consigna mayor cantidad de euros en décimos por habitante, seguida de Asturias y Comunidad Valenciana. ≡

## campanas

### MONZÓN

#### Chiquicinca vuelve hasta mañana

El parque navideño Chiquicinca ha vuelto a la Nave de la Azucarera. Tras el cierre del fin de semana de Nochevieja, ayer reabrió sus puertas hasta mañana, con horario de 10.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.00 horas. Los menores tienen que acceder al recinto acompañados de un adulto porque no hay control de entrada y salida. La entrada es gratuita.

### ALCORISA

#### Jugueteando abre la puerta a los niños

El Ayuntamiento de Alcorisa ha organizado un año más en el pabellón polideportivo Jugueteando, un espacio lúdico para que los más pequeños puedan divertirse desde ayer hasta el 5 de enero. Además de hinchables, habrá talleres y juegos con Anguarina, batucada y Piratas del ritmo, torneo de fútbolín, y actuaciones del cómic Muniatto y del mago Carlos Madrid.

### AUDIORAMA

#### 'Rosconada' por la Noche de Reyes

El próximo viernes, Los Porches del Auditorama y la Asociación Aragonesa de Bailes de Salón vuelven a convocar una divertida *champanada* y *rosconada* popular para brindar por la Noche de Reyes. Desde las 21.00 hasta las 23.00 horas, la plaza interior del centro se llenará de baile y música, acompañada con cava y roscón gratuitos para todos los asistentes.